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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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      Reclaman pobladores al gobierno seguridad, ante la ola de asaltos

El alcalde Eduardo Rivera Pérez, y la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz Pérez, recibieron un vehículo, por parte del 
Club de Empresarios de Puebla, el cual será empleado en el programa de “Médico Contigo”, para atender a más adultos mayores. El 
alcalde explicó que, a la fecha se han realizado más de 7 mil consultas a domicilio y entregado más de 9 mil 500 medicamentos,  esta 
donación se suma a una flota de 10 vehículos, con los que ya cuenta el gobierno de la ciudad. 
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      Como medida de protesta, habitantes cerraron la circulación en la Amozoc-Oriental, 
a la altura del “crucero la Venta”; el gobernador ofreció  dar con los responsables.
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ANGELOPOLITANAS

Regresa la Carrera Nocturna 
Universitaria en su edición 2022

Para algunos, falta aún mucho para las eleccio-
nes de 2024, pero los ánimos se calientan y 
las posiciones se polarizan todos los días.
Luego de que Morena decidió denun-
ciar al alcalde Eduardo Rivera Pérez por 
supuestos actos anticipados de campañas, 

el edil argumentó que están en su derecho 
de hacerlo, y serán los órganos electorales 

q u i e - nes determinen si merece una sanción, además, 
aseguró que el Ayuntamiento mantendrá su relación con el 
gobierno del estado.
Rivera señaló que el gobernador debe ser responsable de las 
declaraciones que hizo en contra de la dirigente de Acción Nacio-
nal, Augusta Díaz de Rivera, esto al calificarla como “promiscua”.
Rivera Pérez dijo que el Ayuntamiento de Puebla tendrá coor-
dinación con los tres niveles de gobierno, a pesar de lo decla-
rado por el gobernador Barbosa, quien dijo que ya no asistirá 
a eventos públicos de la administración municipal.
“Quiero decirle al gobernador que las puertas del gobierno 
de la ciudad siempre estarán abiertas, yo seguiré trabajando, 
porque esta es mi responsabilidad de manera coordinada con 
los 3 órdenes de gobierno, con los poderes del estado, siempre 
buscando el bien de Puebla”, declaró.
Con relación a lo publicado por la dirigencia de Morena, sobre 
que habrá denuncias en su contra, el presidente señaló que 
a nivel nacional ya hay personajes promoviendo su imagen 
y no ha existido algún tipo de penalización, por ejemplo, las 
corcholatas presidenciales.
“Hay por ahí unas corcholatas que andan caminando, anun-
ciando, promoviéndose desde la silla del gobierno federal de la 
República. La opinión pública tendrá el mejor criterio al respecto, 
el que nada debe, nada teme, yo conozco la Ley”, declaró. De 
ese tamaño la polarización.

Alrededor de las 4:30 de la mañana de ayer, 
tres sujetos armados despojaron de sus 
pertenencias a los pasajeros de una unidad 
de transporte de personal que se dirigía 
a la planta Volkswagen.
Los hechos se registraron sobre la 16 
de septiembre a la altura de Miguel de 

la Madrid, cuando los asaltantes abordaron 
la unidad y amagaron a los cerca de 20 pasajeros y al 

conductor de la unidad.

El robo a los empleados de la empresa de autos se efectuó a 
bordo de la unidad 6261 de la empresa Settepi, dedicada al 
transporte de personal industrial. Luego del asalto, una de las 
mujeres entró en pánico y tuvo que ser atendida por personal 
de urgencias.
Tras despojarlos de sus carteras, celulares y objetos de valor, 
los delincuentes descendieron de la unidad y se dieron a la fuga. 
Las víctimas del asalto se trasladaron a las instalaciones de la 
Fiscalía para presentar la denuncia correspondiente.

Pese a tres cambios en la Dirección de Seguri-
dad Pública Municipal, la incidencia delictiva en 
Tehuacán es una constante, ya que, suman 20 
ejecuciones en casi 11 meses de la gestión enca-
bezada por Pedro Tepole Hernández.
Desde el inicio de la administración 2021-2024 de 
Pedro Tepole, la violencia se ha intensificado ante 
la disputa entre grupos delictivos dedicados al 
robo en distintas modalidades y la distribución 
de droga, cuya máxima incautación hasta el 
momento es de 175 dosis de marihuana.

Desde la llegada de Tepole a la presidencia de Tehuacán 
no han cesado las ejecuciones o hechos violentos 
tanto de hombres como mujeres, son jóvenes en 

más del 80 por ciento de los casos.
Además, que, según las propias autoridades locales, las víctimas, 
tras ser identificadas, han sido señaladas de haber contado 
con antecedentes penales relacionados con el robo o la venta 
de sustancias ilícitas, incluso algunos han sido relacionados 
como integrantes de grupos delictivos específicos.
Catorce uniformados de la policía de Quimixtlán fueron vin-
culados por un Juez de Control a proceso por los delitos de 
usurpación de funciones públicas y uso indebido de uniformes 
y condecoraciones.
El pasado 31 de agosto, elementos de la Agencia Estatal de 
Investigación de la Fiscalía de Puebla y de la Sedena llevaron 
a cabo una revisión del armamento y situación administrativa 
de la policía de Quimixtlán.
Ahí descubrieron que 14 personas no pudieron acreditar su 
relación laboral con la corporación policial y se encontraban 
uniformadas.
Ante esta situación, la Fiscalía de Investigación Regional formuló 
imputación y expuso datos de prueba respecto a los hechos 
con apariencia de delito.
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Con motivo del Día Internacional del Deporte Universitario, 
el próximo sábado 24 de septiembre se llevará a cabo la 
Carrera Nocturna Universitaria 2022, la cual tendrá como 
salida y meta el zócalo de la ciudad de Puebla. El recorrido 
será por las principales calles del Centro Histórico y podrán 
participar estudiantes y trabajadores de la BUAP, así como 
público en general.

En esta edición 2022, la Carrera Nocturna Universitaria 
será cien por ciento presencial e iniciará en punto de las 
19:00 horas en la esquina de Reforma y Juan de Palafox y 
Mendoza. El  recorrido total será de 5 kilómetros, durante 
los cuales grupos musicales acompañarán a los participan-
tes, a quienes se les brindará hidratación en los kilómetros 
2.5 y al llegar a la meta, así como servicio médico de ser 
necesario.

Los competidores correrán sobre las principales calles del 
Centro Histórico, como Reforma, 2 Sur, 43 Oriente, 16 de 
Septiembre, 23 Poniente y 9 Sur. Al concluir la carrera, se 
les entregará a todos un diploma por su participación y a los 
primeros mil 500 se les premiará con una medalla conme-
morativa, la cual será coleccionable para formar la palabra 
BUAP en las siguientes ediciones de la Carrera  Nocturna 
Universitaria. Este año la medalla portará la letra B.

Las inscripciones serán gratuitas y se cierran el 23 de 
septiembre. El público en general y trabajadores de la BUAP 
podrán registrarse en las oficinas de la Dirección de Deporte 
y Cultura Física, en Ciudad Universitaria; los estudiantes lo 
harán en sus respectivas unidades académicas.  REDACCIÓN

SERÁ PRESENCIAL, EL PRÓXIMO 24 DE 
SEPTIEMBRE, EN PUNTO DE LAS 19:00 HORAS
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UNIÓN EUROPEA ES EL PRINCIPAL 
FINANCIADOR DE LA GUERRA RUSA 

EN UCRANIA, REVELA INFORME
Un estudio reveló que la Unión Europea es el principal 
financiador de la guerra de Rusia en Ucrania por la compra 
de combustibles fósiles

HARRY STYLES DESATA
LOCURA EN SU 

PRESENTACIÓN EN VENECIA
Harry Styles causó revuelo en su aparición en el Festi-
val de Venecia para el estreno de la cinta ‘Don’t Worry 
Darling’ con la directora Olivia Wilde

CONFIRMA AMLO QUE NO HABRÁ 
AUMENTO DE IMPUESTOS EN 
PAQUETE ECONÓMICO 2023

El presidente López Obrador detalló que seguirá la aus-
teridad en el Paquete Económico 2023 que presentará 
Hacienda al Congreso

OFRECEN 1 MDP POR FRANCISCO 
ARTURO PÉREZ, DRO DEL COLEGIO 

RÉBSAMEN
El paradero de Francisco Arturo Pérez, identificado como 
DRO del Colegio Enrique Rébsamen, permanece desco-
nocido desde 2018
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LA GUARDIA NACIONALFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Los expertos apuntan que, si el presidente Andrés 
Manuel López Obrador gana su intentona por transferir 
el control operativo y administrativo de la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, se 
generará un lío que al menos mantendrá a la institu-
ción en el limbo jurídico hasta 2023.
Por lo pronto, el general Luis Cresencio Sandoval, 
secretario de la Defensa Nacional, agradeció a la 
Cámara de Diputado por la aprobación de la inicia-
tiva de la Guardia Nacional, así como la confianza 
para lograr su consolidación al otorgarle el control 
operativo y administrativo al Ejército. En el Senado, 
ayer entró a comisiones y no se aplicó el fast track 
como en su colegisladora.
Ayer, López Obrador reconoció que, aunque como 
opositor se manifestó en contra de la militarización, 
ya en el gobierno cambió de opinión sobre el regreso 
de soldados y marinos a sus cuarteles porque se dio 
cuenta del problema de inseguridad que le heredaron.
- ¿En campaña dijo que regresarían las Fuerzas Arma-
das a los cuarteles en 6 meses?, le preguntaron.
“Sí cambié de opinión, ya viendo el problema que me 
heredaron”, respondió.
“Cómo enfrentar el problema de la inseguridad... 
Estoy convencido que la paz es fruto de la justicia, 
todo eso lo estamos haciendo, pero imagínense qué 
íbamos a hacer con la Policía Federal, cómo estaba. 
Porque creo que sí se sabe que de la PF salieron 
todos los que ahora están en la cárcel, acusados o 
prófugos por tremendas violaciones a los derechos 
humanos”, puntualizó.
Es un hecho que la decisión presidencial será impug-
nada ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). Mientras tanto, la Guardia Nacional seguirá 
en la ambigüedad absoluta que ya le ha traído no 
pocos descontones, a saber:
1.-El que la Constitución mandata que las institucio-
nes encargadas de la seguridad pública, serán de 
carácter civil, no militar.
2.-Casi la totalidad de su Estado de Fuerza cobra 
en organismos y dependencias que son ajenos a la 
Guardia Nacional misma. En el mejor de los casos, 
sus tropas están comisionadas.
3.-Justamente por ambigüedades de su diseño insti-
tucional, innumerables cuarteles que supuestamente 
son de la Guardia Nacional, no lo son en la realidad 

sino de Secretarías de Seguridad Pública estatales, 
Ayuntamientos y hasta terrenos de la Defensa Nacional.
4.-Como ya se ha dicho en diversas ocasiones, los 
integrantes de la Guardia Nacional no están pre-
parados para tratar con civiles, sin olvidar que sus 
capacidades para la criminología y la criminalística 
no son las mejores.
Un dato evidencia lo anterior: de las 8 mil detenciones 
realizadas por la Guardia Nacional, desde que inició 
labores con López Obrador, expertos de la UNAM 
han identificado que apenas, han detenido a 14 por 
labores de inteligencia, no en flagrancia.
5.-Con los subsidios tipo Subsemun en vía de extin-
ción, es un hecho que la idea de López Obrador está 
enfocada a ir desapareciendo policías municipales 
y estatales, teniendo un control centralizado de la 
seguridad en todo el territorio nacional.
6.-El malabarismo impera en los juicios, pues hay 
centenares de detenciones que en automático quedan 
al arbitrio del juzgador, considerando que la Guardia 
Nacional no dispone de ordenamientos específicos 
en el Código Nacional de Procedimientos Penales.
Lo anterior genera una falla de inicio muy complicada: 
el arranque del Debido Proceso se da con el cono-
cimiento del Ministerio Público, a través del Informe 
Policial Homologado, documento de uso exclusivo 
de policías civiles, no de militares.
7.-Son legión los juristas que han dicho por activa y 
por pasiva que la Guardia Nacional no puede actuar 
como Primer Respondiente, lo que significa que las 
Fuerzas Armadas solo son coadyuvantes, no ope-
radores directos de la seguridad pública.
8.-Cualquier abogado avezado en esta clase de temas, 
puede tumbar en el proceso penal una detención de 
la Guardia Nacional, lo que constituye un agujero 
negro en su capacidad para atender directamente 
los delitos, no solamente como coadyuvante.
9.-A febrero de 2022, ni el 30 por ciento de los 
miembros de la Guardia Nacional tenía ya su Certi-
ficado Único Policial, algo increíble, porque técnica-
mente ellos mismos violan la ley que dicen proteger 
y respetar.
10.-Lo anterior sin mencionar la laguna jurídica en 
la que se encuentra el 20 por ciento de su Estado 
de Fuerza, la extinta Policía Federal.
Con todos estos elementos, suena difícil que la Guardia 

Nacional tenga resueltos todos sus pendientes para 
operar como debe ser en el corto plazo. Mientras 
tanto, tal institución sigue sumida en la ambigüedad 
jurídica.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Hay dos peligros, equidistantes, para cualquier legis-
lador. El primero es que jamás asista al Congreso, al 
Senado y por lógica, sea invisible su actividad como 
supuesto coadyuvante en la mejora del sistema nor-
mativo que rige en el país.
El segundo es que, desprovisto de herramientas jurídi-
cas, voz propia o ausencia de conocimiento profundo 
de la problemática nacional, opte a la desesperada 
por inventar cualquier cosa para dar a entender que 
sí trabaja.
En este segundo punto, son legión las propuestas 
de leyes cocinadas a toda velocidad, tras la muerte, 
secuestro, ultraje en contra de quien sea, pero que 
al ser objetivo de las redes sociales, se aprovecha 
para unos minutos de fama y no más.
Los temas de moda también son fuentes de inspi-
ración legislativa.
Algo así salió con la iniciativa que puso por ahí la 
diputada del grupo parlamentario de Morena, Laura 
Imelda Pérez Segura, para reformar una salva de 
artículos con el propósito de obligar a las mujeres 
mayores de edad a prestar servicios militares, bajo 
un argumento anodino: “fortalecer la inclusión, la 
equidad de género y los derechos de las mujeres”.
El 23 de agosto, la Comisión de Defensa Nacional de 
la Cámara de Diputados se reunió y la propuesta en 
comento no fue discutida. El diputado Mario Carrillo 
la retiró de la Orden del día para someterla a “un 
análisis a fondo”.
Carrillo no se quiso meter en una olla de grillos que de 
suyo carece de todo sentido. Pero, la sola propuesta 
da a entender con claridad que Carlos Fuentes tenía 
razón cuando advertía que los mexicanos confundimos 
lo grandioso con lo grandote.
Hay cargos grandiosos que intentan justificarse con 
iniciativas grandotas, al compás del paso redoblado.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Antojitos y pozole, la salvación de 
restauranteros durante septiembre

Puebla, Pue. Restauranteros del Centro Histórico, se-
ñalaron que los platillos que ofertarán para la noche 
del 15 de septiembre será y el pozole verde, blanco 
y rojo, el cual incrementará las ventas en un 200 por 
ciento por ser un fin de semana largo.

Julio Silva, dueño de un restaurante, señaló que 
para esta temporada de fiestas patrias se seguirá 
ofreciendo a los comensales el Chile en Nogada, así 
como diversos antojitos de la temporada, con precios 
muy accesibles, pues el objetivo es seguir reactivan-
do la economía en los establecimientos.

Detalló que si bien el pozole se ofrece todos los 
días en su negocio, el consumo es bajo, sin embargo, 
para estas fechas es un detonante para su venta.

Refirió que los establecimientos esperan un re-
punte en ventas para esta temporada.

Aclaró que si bien los padres de familia se en-
cuentran gastados por el regreso a clases, pero para 
la celebración del 15 de septiembre, tienen ventas 
importantes.

 ALMA MÉNDEZ
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Fenapaf respaldó prueba piloto del 
nuevo plan de estudios de la SEP

RECTOR IBERO PUEBLA RECORDÓ EN INFORME 
A JESUITAS ASESINADOS EN CHIHUAHUA

Ladrones dejaron 
sin nada a pasajeros 
trabajadores de VW 
en la zona del SNTE
Puebla, Pue- Alrededor de 20 trabajadores 
de la empresa Volkswagen fueron asaltados, 
esta madrugada, en calles de la colonia 
SNTE, ubicada en el sur de la ciudad 
de Puebla. No hubo lesionados y los 
delincuentes lograron escapar.
Se sabe que, alrededor de las 4:30 horas, 
los trabajadores iban subiendo al autobús en 
diversos puntos y, en una de esas paradas, 
subieron alrededor de cuatro sujetos con armas 
de fuego y, sin más, los despojaron de carteras, 
celulares y otros objetos de valor.
Los afectados denunciaron que los asaltantes se 
dieron a la fuga en un automóvil Nissan March, 
de color Blanco, con sentido a Santa Lucía.
Al respecto la planta armadora Volkswagen, 
señaló que no hubo lesionados y que el personal 
agredido acudió a la Fiscalía General del Estado 
(FGE), para levantar la denuncia respectiva.
Aseguró que ya estaban trabajando con 
el proveedor de transporte para realizar 
estrategias, con el objetivo de que este tipo de 
hechos no se repitan.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de Familia A. C. 
(FENAPAF), se dijo a favor de que siga 
en análisis y a prueba el nuevo plan 
de estudios dispuesto por el Gobierno 
Federal, para el sistema educativo mexi-

-
senta que no se tomarán decisiones a 
la ligera sin escuchar a la comunidad 
estudiantil.

Esto después de que el Juzgado 
Octavo de Distrito en Materia 

Administrativa en la Ciudad de México, 

que se abstenga de eliminar los grados 
escolares, así como mantener la facul-
tad de los profesores de evaluar a los 
alumnos.

La presidenta Aurora González 
Tejeda comentó que sin duda, la partici-
pación del poder judicial en el tema, re-
presenta la importancia del caso y que 
varias voces deben ser escuchadas.

“No queremos pensar que habrá 

imposiciones y por el contrario, aplau-
dimos la inclusión de otras instancias, 
como el Poder Judicial, que ya está so-
licitando que no existan determinados 
cambios en el plan de estudios”, acotó.

cambio radical en el plan de estudios en 
el país, representa un tema inquietante, 
ya que todo el sistema al cual la nación 
está acostumbrada, tendría que cambiar-
se por algo que aún existe la duda sobre 
si será funcional o no.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El rector de la Universidad 

rindió su tercer informe de labores.
Donde destacó que las universidades 

constituyen una fuente de creatividad, así 
como un imperativo de congruencia para 
la formación de los estudiantes.

la pandemia del Coronavirus, la cual se 
le adhiere la invasión de Rusia a Ucrania 
que ha profundizado las desigualdades 
estructurales y el panorama económi-

co mundial, el cambio climático y la in-
seguridad en México, donde recordó el 
asesinato de Javier Campos Morales y 

jesuitas de la comunidad de Cerocahui, 
en Chihuahua, quienes además fueron ro-
bados tras el atentado.

RECTOR CRÍTICA A AMLO POR IN-
CORPORAR GN A LA SEDENA; HAY 
QUE TRANSFORMAR CÁRCELES Y 
SISTEMA DE JUSTICIA

El rector de la Universidad Iberoamericana 

lamentó la propuesta de incorporar la 

falta transformar de fondo el sistema de 
justicia y los centros de reinserción social 
de México, además de invertir mayor pre-
supuesto para temas de prevención, se-
ñaló el rector.

Esto en el marco de su tercer informe 
de actividades, aseguró que el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador 

olvidó la idea que había presentado en 

mediante una estrategia integral.
Asimismo, mencionó que el primer 

mandatario, no ha cumplido con la pro-
mesa de cambiar la vida pública de 
México como dicta el lema de su fuerza 
partidista.

-
deral continúa replicando el modelo consis-
tente en explotar los recursos del subsuelo 
como un modo de acumulación, Destacó 
que existen tres crisis en México y el mun-
do, como la desigualdad económica, cam-
bio climático y la crisis institucional.

Por último, exhortó al gobierno es-
tatal atender las recomendaciones de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) referentes al caso de las estudian-
tes normalistas de Tételes.  ALMA MÉNDEZ
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PRIMER MEDIO 
MARATÓN DE PUEBLA; 
200 Y 150 PESOS LA 
INSCRIPCIÓN
Puebla, Pue. La ciudad de Puebla será 
sede del Primer Medio Maratón, el próxi-
mo 9 de octubre a las 07:00 horas, donde 
se espera la participación de más de dos 
mil corredores en la categorías femenil y 
varonil.

Antonio Iriarte González, director del 
Instituto Municipal del Deporte, apuntó 
que la suma de esfuerzos entre Municipio, 
Estado, Federación con la colaboración de 
la Comisión Nacional del Deporte y de la 
Iniciativa Privada hacen posible este tipo 

y agregó que también estarán disponibles 
las distancias de 5 y 10 kilómetros.

El desafío será correr los 21 kilómetros 
por las históricas y representativas calles 
de Puebla. La cita será el zócalo con di-
rección a la calle 6 Norte hasta el par-
que de San José, subiendo por la Calzada 
Ignacio Zaragoza, pasando por la Zona 
Cívico – Militar de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe, incorporándose nuevamente 
a la Calzada con dirección a los Estadios 
Cuauhtémoc y Hermanos Serdán, regre-

la ruta por el primer cuadro de la ciudad.
Por su parte, José Manuel Vázquez 

Cabrera, presidente de la Asociación de 
Atletismo de Puebla, enumeró los pre-
mios para las y los ganadores del Medio 
Maratón, al primer lugar se le otorgará 
una moto eléctrica; segundo lugar una 
bicicleta de línea; tercer lugar un smar-
twatch de la marca Garmin; en cuanto a 
los 5K y 10K también habrá premios en 
especie para los tres primeros lugares, 
tanto en las categorías varonil y femenil.

PRIMER MEDIO MARATÓN DE 
PUEBLA EL 9 DE OCTUBRE
Gracias al apoyo de patrocinadores como 
Antigua Taquería La Oriental, es que se 
hizo realidad el Medio Maratón, por lo que 
Jorge Ricardo Tabe Ramírez, presidente 
de esta cadena comercial, señaló que en 
sus 89 años de existencia esta empresa 
familiar ha apostado por el deporte, por 
ello el interés de sumarse a la organiza-
ción del evento.

El costo para participar en el Primer 
Medio Maratón de Puebla es de 200 pe-
sos, mientras que para las distancias de 
5 y 10 kilómetros es de 150 pesos. Las 
bases del Primer Maratón de Puebla se 
pueden consultar en la siguiente dirección 
electrónica: https://bit.ly/3RBKdFY.

Las y los interesados pueden inscri-
birse en calle 25 Sur 1301, colonia Santa 
Cruz Los Ángeles, Puebla, Pue. Tel: (222) 
230 4665 Ext. 19 y en la siguiente direc-
ción electrónica: https://www.chronos-
tart.com.mx  REDACCIÓN

Ayuntamiento y DIF Puebla 
reciben de la IP, un auto para el 
programa “Médico Contigo” 

COVID mantiene 
a 21 poblanos 
hospitalizados, sólo 
3 están graves
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
22 casos positivos de Coronavirus, y sin 
ningún deceso en las últimas 24 horas, según 
lo informó el titular de esta dependencia 
estatal, José Antonio Martínez García.
Explicó que en todo el Estado hay 782 casos 
activos distribuidos en 51 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 23 
por ciento de la entidad. Además se tienen 
registrados 21 pacientes hospitalizados, de 
estos 3 están graves, por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.
Recordó que, este 6 de septiembre es el último 
día para la jornadas de vacunación pediátrica 
contra Covid-19, y regados de 40 a 60 años en 
Guadalupe Victoria y Santiago Miahuatlán.

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, y la presidenta del Sistema Municipal, 
Liliana Ortiz Pérez, recibieron un vehícu-
lo, por parte del Club de Empresarios de 
Puebla, el cual será empleado en el pro-
grama de “Médico Contigo”, para atender 
a más adultos mayores.

El alcalde explicó que, a la fecha se 
han realizado más de 7 mil consultas a 
domicilio y entregado más de 9 mil 500 
medicamentos.

Dijo que esta donación se suma a 

cuenta el gobierno de la ciudad, esto va a 
permitir aumentar el número de personas 
por atender.

de unidades en este proyecto de atención 
de médico contigo, y así como tenemos 

ciudadanos y empresarios de 10, y no se 
quedan simplemente observando la pro-

blemática de nuestra ciudad, sino que, 
con su generosidad portan y apoyan es-
tas causas tan importantes.

Reiteró que, las personas interesadas 
en recibir este servicio médico, se pue-
den inscribirse al número: 22 22 14 00 
00 Ext. 222 y 219 o en los Módulos de 
Atención ubicados en la Unidad Médica 
Integral del DIF y en el Centro Municipal 
de Equinoterapia de la 11 sur de lunes a 
viernes de 8 am a 4 pm.  SILVINO CUATE

PESE A CORTÓN DE BARBOSA, LALO 
RIVERA DIJO QUE LAS PUERTAS 
SIGUEN ABIERTAS PARA TRABAJAR
Puebla, Pue. Tras el anuncio de 
Morena, de denunciar al presidente 
Eduardo Rivera Pérez por supues-
to actos anticipados de campañas, 
el edil argumentó que están en su 
derecho de hacerlo, y serán los ór-
ganos electorales quienes determi-
nen una sanción, además, aseguró 
que el Ayuntamiento mantendrá su 
relación con el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta. 

Sumado a esto, el alcalde dijo 
que, el gobernador debe ser respon-
sable de las declaraciones que hizo 
en contra de la dirigente de PAN, 
Augusta Valentina Díaz de Rivera, 
esto al calificarla como promiscua. 

Rivera Pérez dijo que el 
Ayuntamiento de Puebla tendrá 
coordinación con los tres niveles de 
gobierno, a pesar de lo declarado 
por el gobernador, quien dijo que ya 
no asistirá a eventos públicos de la 
administración municipal. 

“Quiero decirle al gobernador 
que las puertas del gobierno de la 
ciudad siempre estarán abiertas, 

yo seguiré trabajando, porque esta 
es mi responsabilidad de manera 
coordinada con los 3 órdenes de 
gobierno, con los poderes del es-
tado, siempre buscando el bien de 
Puebla”, declaró. 

Con relación a lo publicado por la 
dirigencia de Morena, sobre que ha-
brá denuncias en su contra, el pre-
sidente señaló que a nivel nacional 
ya hay personajes promoviendo su 
imagen y no ha existido algún tipo 
de penalización. 

Por ello, consideró que el partido, 
está en su derecho de realizar cual-
quier tipo de denuncia, y los órganos 
electorales tendrán que ser quienes 
determinen si ha incurrido en actos 
anticipados de campañas. 

“Hay ahí unas corcholatas que 
andan caminando, anunciando, pro-
moviéndose desde la silla del go-
bierno federal de la República. La 
opinión pública tendrá el mejor cri-
terio al respecto, el que nada debe, 
nada teme, yo conozco la Ley”, de-
claró.  SILVINO CUATE
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Vigilen, no extorsionen 
a  bares y conductores 
durante las fiestas 
patrias: Miguel Barbosa
Puebla, Pue. Para estas celebraciones patrias 
de septiembre, serán los Ayuntamientos de 
cada demarcación los encargados de permitir la 
ampliación de horario en restaurantes y bares, 
según lo informó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta. 
Barbosa Huerta dijo que, este tipo de eventos 

comerciales, por consiguiente, son importantes 
en la reactivación económica y su regulación. 
Ante este escenario, dijo que los Ayuntamientos 
deben analizar si es conveniente ampliar el 
horario de funcionamiento, también pidió a las 
autoridades municipales, evitar comer actos de 
extorsión a bares, al igual que para conductores. 
“El tema de los horarios de bares, corresponde 
a los Ayuntamientos, obviamente, siempre en 
estas épocas hay consideración de prolongar los 
horarios, por las fechas, y bueno, el llamado es 
a todos a un comportamiento responsable, y las 
autoridades a que no extorsionen a los dueños 
de los establecimientos, sí, hagamos de esto una 
convivencia ciudadana alegre, de todos”, dijo. 

importantes para los mexicanos, al igual que el 
festejo del 5 de Mayo, ya que, no sólo se festeja 
en el país, sino en diferentes partes del mundo. 

 SILVINO CUATE

No se molesten ni se 
alteren en el PAN, van 
a ocurrir más cosas por 
el 2024: MBH
Puebla, Pue. Si desde el criterio de Morena 
se considera que Eduardo Rivera Pérez está 
realizando actos anticipados de campañas, está 
en su derecho de presentar una denuncia ante los 
órganos electorales, así como en su momento lo 
hizo el Partido de Acción Nacional (PAN), contra 
del diputado federal, Ignacio Mier Velazco, por la 
promoción personalizada. 
Según el gobernador Miguel Barbosa Huerta, 
dijo que, de formalizarse la denuncia, los órganos 
electorales nacionales y estatales, tendrán 
la competencia de analizar la situación para 
determinar si existe algún tipo de penalización 
contra el alcalde. 
“Desde el criterio de Morena, hubo un acto 
anticipado de campaña, pues va a presentar la 
denuncia correspondiente, queja, denuncia, o lo 
que fuere, y tendrá que darse curso a lo mismo, 
igual que ya hizo el PAN en el acto anticipado de 
campaña que hizo Ignacio Mier, y tendrán que 
resolver las cosas, que no se alteren”, dijo. 
Barbosa Huerta consideró que este es el primer 
inicio de la contienda electoral del 2024, sin 
embargo, conforme la fecha esté más cerca, 
se presentarán diferentes situaciones entre los 
contendientes que aspiran un cargo público. 
“Hay tantas cosas que van a ocurrir en este 
periodo ya de competencia interna, tantas cosas 
que ahí se irá viendo, que no se moleste nadie, 
desafíos, retos, todo es posible, salen las agallas, 

 SILVINO CUATE

No agarren nada donado por 
los Salinas de Gortari, pidió 
Barbosa a edil de Chiautzingo
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta, pidió al presidente de 
Chiautzingo, Salvador Domínguez Rojas 
regresar a Raúl Salinas de Gortari y su 
hijo, Juan José Salinas Pasalagua, los uni-
formes donados a la Policía Municipal, al 
igual que tres motocicletas. 

Barbosa Huerta criticó que el edil haya 
recibido este donativo, pues consideró 
que, como alcalde, debe tener dignidad, 
al ostentar un cargo público al frente del 
municipio de Chiautzingo. 

Por este motivo, el titular del Poder 
Ejecutivo recomendó al presidente re-
gresar este donativo que realizó, Raúl 
Salinas de Gortari y su hijo, Juan José 

Salinas Pasalagua, hace 2 semanas apro-
ximadamente. 

“Yo si hubiera sido presidente munici-
pal de Chiautzingo, ni le hubiera recibido 
nada a Raúl Salinas de Gortari y familia, 
es lo primero, y después decirle, bueno 
que ya lo hicieron, yo la verdad, lo que le 
sugería al presidente es que le devolviera 
todo a Raúl Salinas de Gortari, hay que 
tener mucha dignidad del ejercicio de la 
autoridad, mucha dignidad”, declaró. 

Según la publicación en la pági-
na de Facebook del Ayuntamiento de 
Chiautzingo, se recibieron uniformes y 
entregaron en comodato tres motocicle-
tas a la Policía Municipal. 

En las fotografías que se publicaron, 
se observa al hijo del expresidente Carlos 
Salinas de Gortari, acompañar al edil 
Salvador Domínguez Rojas en la entrega 
de uniformes.

“Fortalecer la Seguridad Pública del 
Municipio de Chiautzingo es una de las 
prioridades para este gobierno, por lo 
anterior se reconoce el invaluable apoyo 
de Raúl Salinas de Gortari en el fortale-
cimiento del equipo táctico de la seguri-
dad pública municipal, al donar veinticua-
tro uniformes para el bando policiaco y 
seis uniformes para la Policía de Tránsito 
Municipal”, se lee en la publicación. 

 SILVINO CUATE

EL TRABAJO DE ALCALDE ES DE 24 HORAS, 
ADVIERTEN DESDE EL CONGRESO A LALO RIVERA
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
puso en claro que Morena no se vale de 
simulaciones o actos anticipados de cam-
paña como lo hace el PAN para impulsar a 

de Puebla.
Céspedes Peregrina respaldÓ las deci-

siones anunciadas de la dirigencia estatal 
de Morena de interponer una denuncia 
ante órganos electorales por actos antici-
pados de campaña que promovió el líder 
nacional del PAN, Marko Cortés, dónde 
respaldÓ al alcalde Eduardo Rivera Pérez 
como una de sus cartas fuertes para el 
2024 al cargo de gobernador.

En lo que involucra al alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, el aspirante por Morena a 
la candidatura para gobernador pidió al 

en consecuencia ya no sería correcto que 
inicie giras por el interior del estado des-
cuidando su trabajo como alcalde que es 
de 24 horas.

A manera de ejemplo el morenista ex-
puso que no se puede ir a otro lado si no 
se tiene arreglada la casa, agregó “como 

sales a otras partes a dar consejo, cuando 
en casa no tienes las cosas bien hechas”.

“Hay que ser congruentes, que se respe-
te la ley, en nuestro caso así lo hicimos y es-
taremos esperando los tiempos que marque 
la ley para dedicarnos en un momento claro 
y preciso que marque la regla y la ley”, citó. 

REVISIÓN DE RECURSOS A ERP
Para evitar que se haga mal uso de los re-
cursos públicos dentro del Ayuntamiento 

de Puebla, Céspedes Peregrina aclaró que 
se estará vigilando con lupa, esto en caso 
de que el alcalde del PAN Eduardo Rivera 
Pérez haga giras de interés electoral por 
el interior del estado.

Precisó que Morena no permitirá que 
se regresen a las viejas prácticas, de abu-
sar de los recursos públicos cuando se 
tienen funcionarios con gran experiencia 
que son honestos a su deber como servi-
dores públicos.  AURELIA NAVARRO
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EN TEHUACÁN HAY 
GRUPOS CRIMINALES 
NO CÁRTELES, ACLARÓ 
MIGUEL BARBOSA
Puebla, Pue. Fueron seis hombres y una 
mujer detenidos este lunes, cuando in-
tentaban secuestrar a un carnicero y a su 
hijo en el municipio de Tehuacán, según 
lo informó el gobernador Miguel Barbosa 

municipal perdió la vida durante el en-
frentamiento.

Barbosa Huerta dijo que, una vez que 

municipales se trasladaron a este punto, 
para evitar el secuestro, sin embargo, los 
involucrados empezaron a disparar, por 

aumentó y nosotros tuvimos oportunamen-
te información de todos estos aconteci-
mientos, y de la operación de grupos crimi-
nales, no carteles, grupo criminales”, dijo.

En otro tema, aseguró que ya se está 
investigando, el caso donde un comando 
armado ingresó al bachillerato Andrés 
Saturnino Rosario, ubicado en la localidad 
de El Rincón Citlaltépetl, perteneciente al 
municipio de Nopalucan, para perpetrar 
un atraco.

De acuerdo con algunas versiones de 
vecinos, los criminales ingresaron y ama-
garon a estudiantes, maestros y personal 
administrativo para despojarlos de sus 
pertenencias.

Se llevaron teléfonos celulares, equi-
pos de cómputo de los alumnos y del 

que hasta el momento se conozca el 
monto de lo robado.

“Los vamos a encontrar y los vamos a 
sancionar en términos de Ley, a los delin-
cuentes que se atrevieron a hacer eso, hay 
formas de convivencia sociales, y ese es la 
transgresión de todo, a ellos les digo, los 
vamos a encontrar y a sancionar en térmi-
nos de Ley”, declaró.  SILVINO CUATE

El PRD ni sospecha ni ve acto anticipado 
de campaña de Eduardo Rivera

Puebla, Pue. Como parte de la alianza “Va 
Por Puebla” formada por el PAN, PRI y 
PRD, el dirigente de este último partido, 

alcalde Eduardo Rivera Pérez haya incu-
rrido en actos anticipados de campaña al 
participar este domingo en un encuentro 

El perredista aclaró que aun cuando 
forman la alianza el PAN no tiene por qué 

consultar al PRD para realizar sus en-
cuentros con la militancia, ya que cada 

-
pias convicciones.

De las denuncias de Morena hacia el 
alcalde panista, Amador se limitó a decir 
que está en su derecho de recurrir a las 

-
gan la razón. Tampoco cree el perredista 

que, lo que se hizo como un acto demo-
crático tenga que generar una persecu-

que por ahora el PRD se está fortalecien-
do como partido por lo que aún hay tiem-

-
za se formaliza para el 2024, y segundo, 
si existe el acuerdo para que Eduardo 
Rivera sea el candidato en común.

No obstante, reconoció que hoy el 
PRD siempre ha reconocido que Eduardo 
Rivera Pérez es el mejor posicionado, 

septiembre del 2022, el PRD, PAN y PRI 
tengan una alianza “casa”.   

EL SOL AZTECA SALE EN DEFENSA 
DE EDUARDO RIVERA
Dijo que será más adelante cuando el 

alianza de Va Por Puebla para apoyar al 
candidato en común. Esta postura no ge-

pues los perredistas se mantienen con-
centrados en fortalecer al partido amarillo 
en Puebla.  AURELIA NAVARRO

Con la presencia de 
Barbosa, el Congreso 
informará lo hecho 
durante un año
Puebla, Pue- El Congreso local tiene todo listo para 
que mañana se rinda en presencia del gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, y el presidente del 
Tribunal, Héctor Sánchez Sánchez, su informe 
anual de actividades legislativas.
Una vez concluido este acto el día de mañana, el 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
Sergio Salomón Céspedes, explicó que para el 13 
de septiembre se contempla tener una sesión en la 

nueva Mesa Directiva.
Además, adelantó que para este nuevo periodo 
de sesiones se trabajará en hacer un nuevo 
reglamento legislativo, además de los reacomodos 
que habrá de diputados al frente de las diferentes 
comisiones que se tienen.
Dijo que a lo largo de estos días en la Junta de 
Gobierno se estarán recibiendo las propuestas 
de cada Grupo Parlamentario para que sean 
propuestas ante el Pleno el 13 de septiembre 

integrarán la Mesa Directiva.
“Se prevé un trabajo coordinado, con mucho 
respeto, permitiendo la libre expresión de 
compañeros, poder lograr los acuerdos necesarios 

de las familias”.  AURELIA NAVARRO

CON DIALOGO SE APROBARÁ LA 
INTEGRACIÓN DE LA GUARDIA 
NACIONAL A LA SEDENA: ARMENTA

El presidente de la Mesa Directiva en 
el Senado de la República, Alejandro 
Armenta Mier garantizó que será a tra-
vés del diálogo como se desahogue la 
iniciativa que plantea que la Guardia 
Nacional (GN) sea manejada por la 

(SEDENA).
Con el inicio del periodo ordinario 

-
bre, el senador de Morena enfatizó que 
el estudio de esta propuesta será anali-
zado de forma minuciosa al tratarse de 
cuatro leyes secundarias.

Destacó que al tratarse de un tema 

tan demandado por las familias como es 
la “seguridad”, el Senado será cuidadoso 
en resolver la iniciativa presidencial.

“Por tratarse de un tema tan fun-
damental para los ciudadanos, le dare-
mos el proceso que con apego a la ley 
implica darle la atención a un tema que 
nos ocupa a todas y todos”.

El senador poblano confirmó que 
dentro de los temas a retomar están la 
reestructuración de comisiones al inte-

la seguridad, entre otros aspectos liga-
dos al desarrollo social y económico del 

 AURELIA NAVARRO

Tormenta derribó 9 
árboles en el municipio de 
Puebla; no hubo lesionados
Puebla, Pue. La fuerte lluvia en el municipio de 
Puebla que se registró la tarde-noche de este 
martes ocasionó la caída de nueve árboles en 
diferentes puntos de la ciudad. 
Los de mayor tamaño fueron dos, uno en la 
calle 30 Norte de la colonia Xonaca y el otro en 
Bosques de San Sebastián, en ambos personal de 
Protección Civil, laboraron en la zona para su retiro 
y evaluación de daños.
Las autoridades no reportaron personas 
lesionadas, sólo daños en el cableado de energía 
eléctrica, afectaciones a un auto y una motocicleta. 
Por la noche, Protección Civil dio a conocer un 
reporte total de nueve árboles caídos en: 

• Calle Retorno 9E, Bosques de San Sebastián
• Bulevar México
• Bulevar Monterrey
• Fraccionamiento Paseo de los Encinos
• Fraccionamiento Torres Arboledas
• Bosques de San Sebastián
• Calle 22 y 30 Oriente, colonia Xonaca
• Calle Rafael, colonia México 68
• Bulevar Vicente Suárez
También se revisaron los niveles de los ríos: 
* El Alseseca alcanzó 98% de su capacidad
* El Atoyac un 58% por ciento

han bajado y no representan riesgo.
Se reportaron inundaciones: 
* Bulevar Atempan, colonia Bosques de San 
Sebastián
* Calles 26 Sur y 11 Oriente, a la altura del 
Parque Ecológico
* Calles 22 Oriente y 46 Norte, colonia 10 de 
Mayo
* Inmediaciones del Mercado Morelos.
* Infonavit Manuel Rivera Anaya, San Antonio 
Abad y Ciudad Satélite
* Puente General Ignacio Zaragoza

Autoridades, reportaron que se encuentran 
participando 5 unidades de Protección Civil 
Municipal, en coordinación con la Secretaría 
de Servicios Públicos, de Gestión y Desarrollo 
Urbano, y de Seguridad Ciudadana, los cuales 
activaron protocolos de atención.  SILVINO CUATE
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Convoca Claudia 
Rivera a la militancia 
a discutir los estatutos 
de Morena
La ex alcaldesa de Puebla, Claudia Rivera 
Vivanco llamó a la militancia poblana a participar 
en el Congreso Nacional al foro abierto para 
discutir los estatutos de Morena.
Este foro abierto de unidad morenista, estará 
dirigido por la presidenta del Consejo Nacional, 
Bertha Luján, por ello, Claudia Rivera, pidió a 
la militancia recordar que la participación es 
un ejercicio importante dentro del partido que 
tiene como uno de sus objetivos principales 
dar continuidad al proyecto de la Cuarta 
Transformación en Puebla y el país.
En este encuentro los morenistas tendrán la 
oportunidad de presentar una propuesta para 
abonar a la mejora de los estatutos, donde se 
cuidarán entre otros aspectos las reglas de los 
procesos electorales. 
Recordó que la cita es este miércoles 7 de 
septiembre a partir de las 4:30 de la tarde en 
el Salón del Sindicato de Telefonistas ubicado 
sobre el boulevard 5 de mayo, El Carmen 1103.

 AURELIA NAVARRO

Indefinición legal sobre el DAP 
permitirá a más municipios cobrarlo

El líder del Congreso local, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina advirtió que mientras 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

el cobro del DAP a ningún municipio que 
lo solicite, incluida la capital dirigida por el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez, se le apro-
bará para el Ejercicio del 2023.

Precisó que en el caso de Puebla capital 

el Derecho de Alumbrado Público debe de 
estar respaldado no solo por el Cabildo sino 
también debe ser aprobado por la bancada 
del PAN dentro del Congreso local.

El morenista enfatizó “es bien impor-
tante que se le dé certeza y legalidad, 
analizar quien tuvo la razón jurídica y no 
política. Había un cobro que se estaba 
haciendo (…) tiene que estar dentro de 

la ley”.
Recordó que el año pasado lo que 

hizo el Congreso local fue regular aquello 
que no estaba en esa condición, ya que 
el lineamiento que se mantiene a la fe-
cha es que todo aquello que esté nom-
brado como un ingreso debe estar dentro 
de la Ley de Ingresos aprobada por los 
Cabildos.  AURELIA NAVARRO



El primer ministro de Italia, 
Mario Draghi (izquierda), y 
el presidente de Francia, 
Emmanuel Macron, examinan los 
daños causados por la guerra en 
la ciudad ucraniana de Irpin, a 
las afueras de la capital, Kiev, el 
16 de junio. Junto con el canciller 
alemán Olaf Schmidt, los dos 
líderes europeos realizaron su 
primera visita a Ucrania desde la 
invasión de Rusia..

Testimonial
UCRANIA

LU DOV IC M A R I N

frente a la casa de Luis Echeverría Álvarez, el 
24 de julio de 2004, en la Ciudad de México, 
días después de que un juez rechazara la 

al exmandatario, acusado de genocidio por 
el asesinato de manifestantes estudiantiles 
en 1971. Durante la noche del viernes 8 
de julio, el presidente de México de 1970 
a 1976 falleció en su casa en Cuernavaca, 
Morelos, a los 100 años de edad.

Fallece Luis 
Echeverría

A L F R E DO E ST R E L L A / A F P

MÉXICO

Adoradores 
del Sol
Una persona interpretando a la Coya, 
esposa o reina del Imperio Inca, llega al 
Parque Arqueológico de Sacsayhuaman 
durante las celebraciones del Inti 
Raymi –o Fiesta del Sol– el 24 de junio. 
Esta ceremonia religiosa incaica se 
celebra anualmente para mantener 
la tradición del poderoso imperio 
precolombino de marcar el solsticio 
de invierno en el hemisferio sur y 
rendir homenaje al sol.

PERÚ

L EONA R DO F E R NA N DE Z
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Un muerto y dos 
heridos, deja explosión 
de bodega ilegal de 
pirotecnia en Españita

Cuatro personas fueron detenidas, 
por lo que la Procuraduría 
General de Justicia de Tlaxcala 
integrará la carpeta de 
investigación

Españita, Tlaxcala- Tras el reporte al 911, 
elementos de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil Tlaxcala, Policía Estatal, 
Bomberos, Guardia Nacional, Ejército 
Mexicano y Policías Municipales atendie-
ron la explosión de una bodega clandes-
tina de pirotecnia en la colonia Españita 
donde una persona murió.

Además, tres personas con quema-
duras llegaron al Hospital General de 
Calpulalpan, una de ellas ya no cuenta 
con signos vitales y las otras dos se repor-
tan delicadas, debido a las quemaduras 
que sufrieron.

Durante la revisión al lugar, cuatro 
personas fueron detenidas, por lo que 
la Procuraduría General de Justicia de 
Tlaxcala integrará la carpeta de investiga-
ción correspondiente para deslindar res-
ponsabilidades y hará del conocimiento a 
la Fiscalía General de la República (FGR) 
para que realice las diligencias correspon-
dientes.

Cabe mencionar que, la bodega clan-
destina operaba dentro de un rancho del 
municipio de Españita.  CAROLINA GALINDO

DOCENTES Y ALUMNOS DE PREPA FUERON 
ASALTADOS POR SUJETOS ARMADOS EN NOPALUCAN
Puebla, Pue. Un comando armado ingresó 
al bachillerato Andrés Saturnino Rosario, 
ubicado en la localidad de El Rincón 
Citlaltépetl, perteneciente Nopalucan, 
para perpetrar un atraco.

De acuerdo con versiones de vecinos, 
ayer lunes 5 de septiembre varios sujetos 
armados ingresaron y amagaron a estu-
diantes, maestros y personal administra-
tivo para despojarlos de sus pertenencias. 
Les quitaron teléfonos celulares, dinero en 
efectivo, pero además se robaron equipos 
de cómputo de alumnos y del plantel.

Los pobladores acusaron que no es la 
primera vez que se comete un delito así, 
pues estudiantes han sido despojados de 
sus pertenencias por delincuentes.

Manifestaron que los criminales ace-
chan a estudiantes en el horario de en-
trada o salida de las escuelas y no hace 
nada para protegerlos. En la conferencia 
mañanera de ayer, el gobernador Miguel 
Barbosa dijo que a “esos que lo hicieron, 
les digo desde acá que los vamos a en-

contrar y castigar, vamos a sancionar en 
términos de ley a los delincuentes que se 
atrevieron a hacer eso”. 

POBLADORES DE NOPALUCAN ABREN 
CIRCULACIÓN EN LA AMOZOC-ORIENTAL
Ayer martes, aproximadamente a las 
17:30 horas se abrió la circulación en la 
federal Amozoc-Oriental, a la altura del 
“crucero la venta”, esto luego de que 
habitantes del Rincón Citlaltépetl mantu-
vieran un bloque tras el robo al bachille-

rato Andrés Saturnino, donde aproxima-
damente 40 alumnos fueron víctimas de 
robo de celulares, computadoras, carte-
ras, entre otras cosas.

El atraco ocurrió el pasado lunes, 
cuando sujetos armados irrumpieron la 
escuela, donde tras solicitar la presencia 
de la Policía Municipal, la cual llegó 40 
minutos después, las autoridades exhor-
taron a los alumnos, maestros, personal 
administrativo y directivos a interponer 
una denuncia.  REDACCIÓN

En viajes, ladrones sustraen 
artículos del restaurante El 
Mesón Franciscano

EN TECAMACHALCO, LOS SUJETOS 
ENTRARON A ROBAR VARIOS ARTÍCULOS 
DE VALOR AL RESTAURANTE; LOS 
EMPLEADOS SE PERCATARON DE LOS 
HECHOS AL ENTRAR A TRABAJAR   

Tecamachalco, Pue- Este martes, sujetos entraron al restauran-
te El Mesón Franciscano, llevándose artículos de valor, pero al 

no poder llevarse todo en un solo viaje, regresaron en el trans-
curso de la madrugada.

Los hechos se registraron sobre la 3 y 5 Sur en Tecamachalco, 
donde el personal se percató del robo cuando ingresaban al res-
taurante, dando aviso a las autoridades, quienes posteriormen-
te arribaron al lugar.

Entre los artículos robados están un tanque de gas, una li-
cuadora industrial, todo esto quedó grabado por las cámaras de 
vigilancia, las cuales darán pistas para la averiguación corres-
pondiente.  LUZ MARIA ZAYAS
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EN TEXMELUCAN, 
UN JOVEN RECIBE AL 
MENOS 4 DISPAROS EN 
UN INTENTO DE ASALTO
San Martín Texmelucan, Pue- Este martes, 
un hombre de entre 20 y 25 años de edad, 
resultó herido por disparos de arma de 
fuego en calles de la unidad habitacional 
San Juan en San Martín Texmelucan.

De acuerdo con las primeras líneas de 
investigación se estableció que, este hom-
bre habría resultado herido en un inten-
to de asalto, sin embargo, trascendió que 
también pudo haberse tratado de un ata-
que directo, no obstante, será la Fiscalía 
General del Estado (FGE), quien determi-
nará el móvil del ataque.

Los hechos se registraron luego de que 
vecinos del conjunto habitacional de la co-
lonia La Purísima, reportaron haber escu-
chado disparos de arma de fuego.

Dicho reporte generó la movilización 
de la Policía Municipal y paramédicos del 
Área de Protección Civil, quienes ubicaron 
al herido que tenía al menos cuatro im-
pactos de arma de fuego, por lo que, tras 
estabilizarlo fue llevado a un hospital para 
que fuera atendido.  CAROLINA GALINDO

Por la inexperiencia de autoridades, 
Tehuacán, en manos de la delincuencia
Puebla, Pue. La Red Mexicana de 
Franquicias señaló que ante la inseguri-
dad que se vive desde hace años en el 
municipio de Tehuacán, no se ha podido 
frenar debido a que quienes se encuen-
tran al frente de la administración y de las 
carteras de seguridad en la demarcación, 
no tiene experiencia en frenar los delitos 
que ocurren desde hace años, por lo que 

-
venga a través de los nuevos elementos 
estatales que trabajarán en la zona.

Esto debido a que el ayuntamiento de 
Tehuacán cambió hace unos días al direc-
tor de Seguridad Pública, así como al coor-
dinador operativo del área, esto luego de 
que se corriera el rumor de que Seguridad 
Pública del estado llegaría para tomar la 
seguridad del municipio bajo su mando.

El vicepresidente, Roberto Esquivel 
Ruiseco, mencionó que el municipio está 
cerca de diversos puntos que la han he-
cho vulnerable a la inseguridad, además 
señaló que la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la demarcación, tuvo di-
versos problemas con derechos humanos 
y que además de que se rumoró de que 
varios integrantes de esta dependencia 
municipal estuvieron coludidos con gru-
pos delincuenciales.

Es por ello, que vio como positivo que 
el estado haya mandado elementos es-
tatales para trabajar con el municipio y 
combatir la inseguridad en la zona.

Asimismo, recordó que hace unos 

tuvo que cerrar su negocio debido a que 
delincuentes intentaron hacer de las su-
yas, sin embargo, intervinieron a tiempo 
para que la situación no creciera, por lo 
que ahora aún analizan reabrir este ne-

gocio en dicha demarcación.
Cabe mencionar que autoridades mu-

nicipales, anunciaron que llegarían 200 
militares y cinco unidades en los próximos 
días para realizar patrullajes a Tehuacán. 

 ALMA MÉNDEZ

EL VICEPRESIDENTE, ROBERTO ESQUIVEL RUISECO, VIO COMO POSITIVO QUE EL ESTADO HAYA MANDADO ELEMENTOS ESTATALES PARA 
TRABAJAR CON EL MUNICIPIO Y COMBATIR LA INSEGURIDAD EN LA ZONA.. FOTO: 
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Senadores de Morena Senadores de Morena 
bajan la velocidad a bajan la velocidad a 

la reforma de AMLO la reforma de AMLO 
sobre Guardia Nacional: sobre Guardia Nacional: 

no la votarán hoyno la votarán hoy
EL LÍDER DE LA BANCADA, RICARDO MONREAL, EL LÍDER DE LA BANCADA, RICARDO MONREAL, 

ANUNCIÓ QUE LOS SENADORES DE MORENA ANUNCIÓ QUE LOS SENADORES DE MORENA 
ACORDARON QUE LA MINUTA DE LA CÁMARA DE ACORDARON QUE LA MINUTA DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS SEA DISCUTIDA “EN UN PROCESO DIPUTADOS SEA DISCUTIDA “EN UN PROCESO 
LEGISLATIVO PLURAL Y RESPETUOSO”LEGISLATIVO PLURAL Y RESPETUOSO”

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

Los senadores de Morena acordaron bajar la velo-
cidad a la reforma del presidente Andrés Manuel 
López Obrador sobre la Guardia Nacional, que la se-
mana pasada la Cámara de Diputados aprobó en un 

solo día y sin hacerle cambios.
El líder de la bancada en el Senado, Ricardo Monreal, 

anunció este martes que las y los legisladores determina-
ron no discutir y votar en fast track, sino turnar a comisio-
nes y permitir que la minuta de San Lázaro se analice y 
discuta “en un proceso plural y diverso”.

Hasta esta mañana, existía expectativa sobre el ritmo 
con el que el tema sería discutido en el Senado, luego de 
que los diputados dispensaron todos los trámites a la ini-
ciativa presidencial y la discutieron y votaron el mismo día 
que fue presentada ante el pleno.

En ese proceso, Morena se valió de que junto con sus 
partidos aliados tiene mayoría simple en la Cámara baja.

En días pasados, Monreal —aspirante presidencial— 
dijo que el asunto se analizaría “con responsabilidad”.

Con esta reforma, López Obrador plantea que la Guardia 
Nacional pase de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) a la Secretaría de la Defensa Nacional 

-
ma que ocurrió con la extinta Policía Federal.

En contraparte, quienes se oponen a esta propuesta —
los partidos PAN, PRI, PRD y MC, así como organizaciones 
civiles y activistas— señalan que esto representaría pro-
fundizar la militarización de la política de seguridad pública 
y, con ello, abrir más riesgos a posibles violaciones a los 
derechos humanos y a actos violentos.




